

EL PRIMITIVO

## ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

Director: Francisco Zamora Calatayud

Administrador: Antonio Moscat Giner

10

REDACCION Y ADMINISTRACION  
JORGE JUAN, NUM. 11 y 13No se devuelven los originales aunque no se publiquen  
y de los firmados son responsables sus autores.

CÉNTIMOS SEMANALES

Horas de oficina: De 9 a 5 y de 3 a 6.

TODA LA CORRESPONDENCIA A NOMBRE DEL DIRECTOR

CÉNTIMOS SEMANALES

## Alerta!

Las Cámaras, con una rapidez sin precedente en nuestros anales parlamentarios, ha concedido al Gobierno una autorización amplísima en lo que respecta al problema de las subsistencias, los transportes y el combustible. Los ocho ministros, pero más especialmente los señores conde de Romanones, Alba y Gasset, se han trocado en unos verdaderos y absolutos dictadores económicos. Tienen la llave de nuestra despensa. En lo sucesivo, a ellos tendremos que volvernos cuando los proveedores nos anuncien subidas nuevas.

Porque ellos pueden hacerlo todo, embargar, fijar precios máximos, obligar a los municipios a incautarse de las mercancías y detallarles con un 3 por 100 de aumento sobre su costo.

Romanones, Alba y Gasset poseen hoy un arma formidable. Dicen algunos que será la carabina de Ambrosio. Mas si lo fuera, su responsabilidad sería enorme.

Deben bajar las cotizaciones del carbon, el pan, las patatas, las carnes y otros artículos indispensables. El acaparamiento y el monopolio son imposibles, si se aplica energicamente esa nueva ley.

Trigueros, ganaderos, azucareros, aceiteros, viticultores, mineros, navieros, están hoy, legalmente hablando, a merced del Gobierno.

Legalmente digo... Porque...

Fabián Vidal

## LA DICHA

El misterioso problema de la dicha se halla muy bien expresado en la leyenda serbia siguiente:

Habia una vez dos hermanos: el uno fué trabajador, pero desgraciado; el otro perezoso y colmado de toda clase de suerte.

El hermano desgraciado encontró un día una hermosa pastora que,

mientras guardaba el rebaño, estaba hilvanando una hebra de oro.

—¿A quien pertenecen estos cordones?—la preguntó.

—Al dueño á quien pertenezco yo.

—¿Y tú á quien perteneces?

—A tu hermano; soy su dicha.

—¿Y donde encontraré la dicha mía?

—Muy lejos de aquí.

—¿Podré encontrarla?

—Sí; pero has de ir en su busca.

El hombre iba, pues, en busca de su dicha. Un día, al anochecer, pasó por un sombrío bosque y vió á una viejecita con cabello blanco dormida debajo de un árbol. La despertó para dirigirla esta pregunta:

—¿Quién eres tú?

—¿Cómo, no me conoces?—respondió la anciana;—soy tu dicha.

—¿Quién me dió una dicha tan miserable?

—El destino.

—¿Podré encontrar el destino?

—Tal vez, si no te cansas en buscarlo.

El hombre corrió, pues, en busca del destino. Luego de haber hecho muchas jornadas, lo encontró en un gran palacio, viviendo en la abundancia. Pero de día en día estaba menguando, y hasta las puertas, ventanas y muros del edificio se encogieron. El destino le explicó que estamos viviendo constantemente en esta alternativa de abundancia y miseria, y que la situación en que solía encontrarse en un momento del día menguaba al venir de todas las criaturas que nacen en este mismo instante.

—Tú naciste en una época en que mi riqueza menguaba—dijo su interlocutor—y ahí toda tu desgracia.

Aconsejóle luego que á fin de conjurar su mala suerte, o de engañarla, cambiase su dicha con la de su sobrina Militza, que había nacido en una época favorable.

Para llevar á cabo este cambio bastaría tomar la sobrina en su casa y declarar á todo lo que sobre el particular le preguntasen con cuanto poseía era propiedad de Militza.

Siguió el pobre este consejo, y en efecto no tardó en ver cambiar la situación.

Sus rebaños se multiplicaron, sus árboles se doblaron bajo el peso de las frutas, sus campos daban magníficas cosechas y hasta adquirió varias herencias inesperadas. Pero una mañana, al hallarse contemplando un hermoso campo de trigo, se le acercó un forastero para preguntarle por el dueño de aquellas espléndidas tierras, y él, olvidándose del pacto, le respondió envanecido:

—¡Son mías!

En el mismo instante se vió surgir una llama en el confín opuesto del campo, el cual fué rápidamente invadido por el fuego. Loco de terror corrió el hombre detrás del forastero, gritando con toda la fuerza de sus pulmones:

—No te he dicho la verdad: párate y vuelve. El campo no es mío, sino de mi sobrina Militza.

Y de repente mientras estaba aún hablando, se extinguieron las llamas y las espigas brotaron de nuevo.

X. Y. Z.

Próximamente

En campos de Gu'es

(FRAGMENTOS)

Callejeando

A pesar de las protestas del público y de las quejas de los periódicos, continúan algunas calles intransitables.

La plaza de Castelar está en pésimas condiciones; el centro de la capital, la plaza de la Constitución está brutalmente sucia, repleta de hoyos y charcos y con salientes que hacen incómodo el peonaje.

En las calles adoquinadas con pórfido está tan mal trabajado ó debastado y tal peor puesto que el andar se hace dificultoso é incómodo.

Como hombre avergonzado de tu

existencia has de caminar, siempre mirando al suelo, ¿buscas colillas?, ¿quieres evitar un saludo? no, lo que miras es por tu narices, que es una cosa de las «caras»; ¡cataplúm! un chiste, hecho con la misma facilidad que una caída, y es que yo he caído, he caído en el doble significado de la palabrita.

«Pellicoco» no se habría escapado por dentro de la capital, hubiera caído... enseguida en poder de sus custodiantes, que es una mala caída.

Se impone el arreglo de las calles en bien de la humanidad y de la urbanidad, pues los tropezones obligan á unas reverencias y saludos incómodos.

Ayer vi caer ante unas señoritas un joven que presuroso iba á saludarlas, viéndose obligado muy á pesar de sus deseos, de ponerse á sus pies tan materialmente como lo hizo.

Ráfagas

Redacción

asaltada

La prensa llegada de Barcelona nos dá cuenta de un asalto á la Redacción del valiente diario «La Lucha», motivado al indignarse los estudiantes por la publicación del artículo «Turcos y estudiantes», escrito por el periodista macho, por el republicano incansable y gran amigo de la verdad Angel Samblancat.

A continuación publicamos las noticias que recibimos del asalto.

**El motín de los estudiantes**  
La algarada estudiantil se ha convertido en motín. De la Universidad han saltado los estudiantes al rincón de la ciudad, intentando por dos veces el asalto de la Redacción de «La Lucha».

Todo esto constituirá una exacerbación injustificable de nuestros eternos rebullicios universitarios; pero hay por parte de las autoridades responsabilidades que van des-



de el rector al gobernador civil. Ayer dos manifestaciones se dirigieron, vociferadoras, decididas á penetrar en «La Lucha». Nadie les cortó el paso; ninguna autoridad cortó el asalto frustrado; ninguna detención fué practicada.

Esto tiene que tener un fin. Porque haya vuelto á arder la prosa de Samblancat no hay razón para el amotinamiento, y los estudiantes, hombre de pensamiento, deberían ser los primeros en extender su respecto sobre la pluma que dice su verdad y su indignación. De la Universidad nunca debe salir la violencia. Un estudiante nunca debe convertirse en agresor. Pero, hay que repetirlo: precisa un epílogo inmediato á tanta chillería, pedreas y turbulencia.

¿Cómo? Allí el rector y el gobernador. Nosotros hoy decimos que á ningún otro elemento le serían toleradas manifestaciones delictivas.

**Un artículo de Samblancat**

La «revolución» estudiantil se orientó ayer contra un escritor. El valiente periodista Angel Samblancat había publicado en «La Lucha» un artículo censurando la actitud de los estudiantes, á quienes negaba toda razón. El escrito, como suyo no era nada blando. Decía las cosas por su nombre, aunque este nombre no fuese muy agradable.

Los estudiantes comentaron desde la mañana el artículo y el resultado negativo de la visita que por causa del mismo habían hecho anteayer á la Redacción de dicho colega.

Todas las iras estudiantiles se dirigieron, pues, contra el periodista republicano, aumentando de cada hora la excitación de los escolares.

**A «La Lucha»**

A medio día, caldeados los ánimos juveniles de los escolares, decidieron acudir al acreditado medio de hacer una manifestación de desagrado ante la Redacción de un diario, en este caso «La Lucha». Un buen grupo de ellos, como unos 300, se trasladaron en comitiva desde la plaza de la Universidad a la calle de Aviñó, donde el colega tiene sus oficinas.

La policía creyó que no era á «La Lucha» á donde se iban á dirigir, sino al Gobierno civil, creencia infantil en demasia, conociendo la causa que motivó la excitación de los manifestantes durante toda la mañana.

Y en consecuencia, en la calle de Aviñó no había un solo guardia. Alabemos una vez más la previsión policiaca y sigamos adelante.

**Intento de asalto**

Un grupo numeroso de estudiantes, cerca de un centenar, penetró en la escalera que da acceso á la Redacción del diario republicano. Encontraron la puerta cerrada é intentaron forzarla, Hicieron saltar

la cerraja y practicaron un enorme boquete en la puerta.

Desde dentro del piso los empleados de administración que en aquella hora se encontraban allí, corrieron el pasador, impidiendo que penetrara la ola estudiantil.

Mientras tanto, el grueso de los manifestantes desde la calle daban gritos de vivas y mueras y armaban un escándalo formidable. Las tiendas cerraron todas sus puertas y en aquella vecindad se estuvo un par de horas en una pequeña revolución.

Después de un buen rato comparció la fuerza pública. Esta hizo desalojar la escalera y disolver, sin gran fatiga la manifestación.

Según parece, no se hizo ninguna detención. La policía no encontró á ningún culpable.

**Los carlistas por medio**

Ayer tarde se reunieron los escolares en el Circulo Tradicionalista para acordar la conducta á seguir.

La significación izquierdista del señor Samblancat hace sospechosa esta intervención de los jaimistas en la revuelta.

**Nuevo conato de asalto**

Hacia allá las seis de la tarde volvieron los estudiantes á la calle de Aviñó. Eran varios centenares que se apretujaban en la calle; llegando hasta la de Fernando. Gritaban estentóreamente: ¡Abajo «La Lucha»! y ¡Muera Samblancat! La policía, muy reducida, dialogó con los más exaltados, subiendo á la Redacción de «La Lucha» á solicitar recibiesen á una Comisión.

La Redacción de nuestro querido colega estaba llena de redactores y de amigos, que contestaron no estaban dispuestos á recibir á nadie, porque no aceptaban ninguna rectificación.

**Asociación de la Prensa**

El sábado á las nueve y media de la noche tendrá lugar en esta Sociedad la tercera conferencia del curso, la cual estará á cargo del prestigioso periodista y notable jurisconsulto, D. Emilio Vicedo, cuyo tema será «Educación periodística»

A tal acto se convoca á todos los señores socios numerarios y protectores.

**Un padre salvaje**

En la Inspección de vigilancia se ha formulado una denuncia que demuestra una vez más la bestialidad repugnante de ciertas gentes.

Un hombre llamado Ignacio Gaspar Lozano, domiciliado en la casa número 42 de la calle de la Huerta, prevaleciendo de su autoridad de padre contra la honestidad de su propia hija ha saciado en la infeliz sus apetitos bestiales.

Esta es una niña de trece años llamada Josefa Gaspar Ruiz.

Hace tres días la desventurada manifestábase muy entristecida; continuamente lloraba.

Ello llamó la atención de sus hermanas Maria y Francisca que la interrogaron: la niña vacilaba.

Por fin ayer mañana confesó su desgracia,

Indignadas las hermanas contra el feroz autor de sus días se presentaron en la Inspección de Vigilancia y denunciaron el hecho.

Poco después, á instancias del jefe de policía señor Ciurana, fué reconocida la niña Josefa por el médico forense don Enrique Fernández.

Este ha podido comprobar la existencia de la violación.

Ignacio Gaspar ingresó en las cárceles.

S- instruye el oportuno sumario.

**Un robo.**

Anteayer penetraron varios rateros en la finca denominada «Dolores» sita en la partida de los Angles.

Escalaron las tapias del jardín, forzaron las puertas de la finca y robaron varios objetos, cuyo importe asciende á veinticinco pesetas.

El inmueble está instalado frente al depósito de las aguas de Sax y es propiedad de Francisco Belver Gozálbez.

Los ladrones no han sido hallados.

**A los toneleros de Alicante**

Compañeros: Todo en el mundo tiene su limite y el del estado precario en que quedó la Sociedad del oficio como consecuencia de nuestra última huelga, creemos debe haber llegado ya y el actual decaimiento ha de trocarse en un nuevo periodo de pujanza y virilidad.

Los errores, así á los hombres como á las colectividades, pueden y deben servir de enseñanza para el porvenir pero nunca deben determinar un estado de abatimiento y escepticismo en los que los sufren.

Es verdaderamente insensata la actitud en que estamos colocados los toneleros de Alicante; sabiendo por experiencia lo que puede y vale la organización de resistencia y continuamos alejada de ella, dejando perder lastimosamente ocasiones propicias para el logro de nuestros reivindicaciones, como son las presentes, en que la abundancia de trabajo favorecía nuestros propósitos.

La Sociedad de toneleros «La Defensa» está dispuesta á que cese el actual estado de cosas en el oficio y para ello pondrá cuanto esté de su parte.

La primera de las medidas adoptadas con este fin ha sido tomar el acuerdo de conceder una amplia amnistía á todos los que fueron asociados, los cuales podrán ingresar á cuota corriente.

La Sociedad espera que con este motivo vendrán á su seno todos los toneleros, único modo de poder conseguir cuanto nos proponíamos.

Se pone en conocimiento de todos que todos los sábados de 7. á 8 y domingo de 9 á 10 pueden pasar por la Secretaría de la Sociedad, en la Casa del Pueblo en donde encontrarán compañeros de la Directiva á quienes podrán hacer la petición de alta. La amnistía terminará el día que el comité tenga á bien.

Alicante de Octubre 1916.  
La Directiva.

**¿Y la higiene?**

Desde hace un mes es imposible la vida de los vecinos de las cercanías de la estación de M. Z. A. y aún de los viajeros que momentáneamente pasan por ella: un hedor insoportable amenaza la salubridad pública.

Se nos dice que la causa no es otra que la de hallarse estacionados todo ese tiempo allí, varios vagones de detritus en descomposición destinados á abono para el campo.

¿No puede subsanarse esto? ¿No tiene el Sr. Gadea atribuciones para evitar que ese peligro de la higiene siga?

**Noticias**

Próximas á terminarse las obras que se están haciendo en el Salón España para convertirlo en cómodo teatro de invierno, se anuncia la inauguración con una excelente compañía de zarzuela.

Oportunamente daremos á conocer la lista de los que han de actuar.

La lluvia que anteayer cayó sobre nuestra ciudad, ha convertido las calles en verdaderos barrizales.

Y por lo que se vé, nos vá á durar el barro más tiempo que el que falta para construir la plaza Mercado

Esta noche hará su debut en el Salón Novedades, la eminente triple cómica Esperanza Marin.

De la compañía de Ceferino Palencia han desertado dos artistas.

Lo que nos extraña es que no deserte toda la compañía del Principal.

Esta tarde á las seis celebrará sesión nuestro Ayuntamiento.

Anteayer no se celebró por lo mismo de siempre... por falta de número.

Nos lo sabemos de memoria.



Ha dado á luz á un robusto niño la joven esposa de nuestro querido amigo don Jaime Soler.

Tanto la madre como el recién nacido gozan de perfectísima salud.

Nuestra más cordial enhorabuena á los venturosos padres.

Con la bellísima señorita Carmen Pérez Ruso, ha contraído matrimonio ayer mañana el capitán de la marina mercante D. José Pérez Jurado.

A los recién casados, les deseamos una luna de miel llena de venturas.

El domingo 19 de los corrientes saldrá de esta capital para los Arenales (término del Carabasi) Ascensius et Descensius en sesión excursión pedestre, haciendo el almuerzo á su llegada y regresando á mediodía.

A la persona que se le haya perdido una perrita de caza puede pasar por esta redacción y se le informará de donde se encuentra.

**COMPANEROS.**—Un obrero como vosotros tiene un modesto taller de relojería. ¿Queréis ayudarlo? En cambio os compondrá vuestro reloj á mitad del precio, garantizando los trabajos, Villavieja, 73, bajo.

Se ha desmentido la noticia de que el diputado republicano Julian Nougues haya dado el salto «pa atrás».

El propio señor Nougues ha hecho interesantísimas declaraciones ratificando su fé republicana.

Ha fallecido en París el ilustre pensador, introductor en Francia de la ley del Divorcio don Alejandro Raquet.

Reina mucha animación entre los aficionados á los toros con motivo de la gran solemnidad, según ellos, que se prepara el domingo próximo á beneficio del ex-diestro alicantino Julio Martínez «Templaito».

Todo el mundo elegante compra sus corsés en **CHIC PARISIEN.**—Mayor 11.

Anoche se estrenó en el Novedades el sainete lírico «La boda de Cayetana».

La obrita gustó mucho y los artistas se esmeraron en su labor.

Se encuentra enfermo guardando cama nuestro querido amigo, el industrial de esta plaza don Francisco Jaen.

Deseamos su pronto restablecimiento.

Aun no se han molestado ninguno de los tres diputados que nos representan en las Cortes, en interesarse por nada que nos beneficie á los alicantinos.

Y la verdad es que no nos hace falta nada por aquí.

**MODISTA.**—Profesora de corte y francés, se ofrece á domicilio.—Razón: Plaza de Ramiro, 2, principal.

Don Luis Bellido Fons, querido compañero en la prensa, se encuentra mejorado de la dolencia que le ha retenido en cama. De lo que nos alegramos.

Corsés, gran moda.—**CHIC PARISIEN.**—Mayor 11.

### Cronica de la provincia

El próximo domingo 26 dará en el Circulo obrero de Elche una conferencia el culto catedrático de este Instituto, don José Verdes Montenegro.

En la alcaldía de Dolores y Petrel han quedado expuestos al público los proyectos de presupuestos municipales aprobados por aquellos ayuntamientos para el año próximo.

Vicente Moltó Santonja y Bautista Orqui Gras fueron sorprendidos cazando en el sitio denominado La Rambla, del término de Alcoy: se les ocupó 18 tordos, otras tantas jaulas y una escopeta.

Han sido denunciados.

En Aspe ha quedado constituida la Cooperativa obrera de consumo, que cuenta ya con 200 asociados.

En la partida rural de Alema del término de Jijona, se hallaba cazando Antonio Soler Calata yud.

Sorprendido por el guarda jurado Rafael Berenguer quiso éste arrebatarse la escopeta.

Ambos hombres lucharon, pero el lance no tuvo afortunadamente más consecuencias que una denuncia contra el cazador por resistencia.

La Guardia civil de Orihuela ha detenido en el caserío de la «La Aparecida» al vecino Rafael Sánchez Agulló autor de un hurto de pimientos.

Ha ingresado en la cárcel.

### LANA

Se compra lana usada á 1'50 y 2 pesetas el kilo.

Calle de Santos Médicos, número 2.—Alicante.

Entrambos pasaron revista á todos los viajeros, esperando divisar de un momento á otro al criado de Huberto.

Pero la ventanilla del despacho de billetes se cerró, se dió la señal de partido y el criado no apareció.

Mary se inquieto.

—¿Estás seguro de que salía por esta estación?—prehunto á Marcos en tono enojado.

—Sí—respondió el coloso,—los datos no podían ser más precisos; seguramente que habrá surgido algún contra: tiempo dara que falte: ¡ah! ¡ya! lo entiendo!

—¿Qué?

—Se habrá quedado dormido, porque ayer noche bebió más de lo regular; estoy seguro que estará aún en la cama ¿quieres que vayamos á verlo?

—Vamos.

Montaron en el mismo carruaje que les había conducido á la estación, haciéndose llevar á la casa en que habitaba Huberto.

IX

El hombre que procurara arrancar la confianza del criado de Huberto, sin pensar que podía ser chasqueado, no era otro que Marcos.

Este, á pesar de todos sus buenos propósitos, de la angustia que lefa en los ojos de su esposa, había sido nuevamente fascinado por la cortesana.

Para acallar sus remordimientos, se decía á sí mismo que en resumen de cuentas no podía dejar de ayudar á una pobre madre para recuperar á su hijo; procuraba adquirir el convencimiento

Josefa Escolano

Profesora en partos

Ex-alumna de la Facultad de Medicina de Barcelona

Academia preparatoria para cursar dicha carrera, con arreglo á los métodos modernos

Horas de visita. De diez á once y de tres á cuatro.

Calle de Montegón número 6, 1.º—Alicante.



# Información

## general

De Paris

Madrid.—Se han celebrado funerales por el general de los lazavistas, por las hijas de la Caridad y el Padre Villeté.

Resultaron solemnísimos.

Presidieron el Cardenal Amette y asistieron el ministro francés en Pekín, el embajador en Constantinopla Bompard, el cónsul general en Jerusalén y otras personalidades.

### Los recursos de Francia

Madrid.—El periódico «La Nación» acoje el rumor de que el gobierno francés tiene agotados todos los recursos financieros dentro de su país como lo demuestra el resultado del último empréstito.

Ahora ha ido a levantar un empréstito en los Estados Unidos con la garantía de su protectorado en la zona marroquí y las hipotecas de los bienes territoriales, mezquitas, y rentas de Aduanas en esa parte de Marruecos.

### Defunciones

Madrid.—Ha fallecido el redactor crítico de teatros del periódico «La Epoca» señor Fernandez Villegas que popularizó el pseudónimo de «Zeda».

También ha fallecido el presidente de la junta municipal del censo de Madrid don Enrique Chávarri.

### De Londres

Madrid.—Dicen que ha sido torpedeado el vapor bilbaino «Oiz Mendi», habiéndose salvado la tripulación.

### Las listas negras

Madrid.—Una nota oficiosa acerca de la cuestión de las listas negras dice que la medida es exclusivamente nacional, no habiendo intento de mezclarse en el comercio con los industriales.

### Las escuelas

Madrid.—Se han cerrado todas las clases superiores en las escuelas de Alemania.

Los estudiantes serán empleados en las fábricas de municiones y en trabajos agrícolas.

## Espectáculos

### Salón Moderno

Variados programas cinematográficos todos los días.

Sección continua desde las 6.

Preferencia, 15 céntimos.—General 5 id.

### Teatro Nuevo

Proyecciones cinematográficas de acreditadas casas, tanto españolas como extranjeras, desde las 9 en adelante.

### Salón Novedades

Compañía de zarzuela y opereta dirigida por el primer actor y director Jesús Sara y el maestro concertador Modesto Pérez.

Función para esta noche:

«Las Musas Latinas».—«La boda de Cayetana».—«La Tempestad».

### TALLER DE AFILAR

DE

## Francisco Soler

Angeles, 3.—Alicante

Trabajos garantizados, perfección económica.

## Concepción Baeza

Profesora en partos

Academia preparatoria completa para la carrera de comadrona, con arreglo al último plan de estudios.—Hospedaje para embarazadas.

Concepción núm. 7, 2.º izquierda esquina á Calderón).



PLAZA DE TOROS DE ALICANTE

Acontecimiento taurino para el domingo día 19, á beneficio del exdiestro Julio Martínez (Templaito.)

Cuatro novillos de Clairac que serán estoqueados por los pundonorosos diestros

Gregorio Garrido

y Ernesto Pastor

actuando como banderilleros los famosos matadores de toros Manolite, Flores, Gaona, Saleri II, Celita y Fortuna, y los notables rehileteros Blanquet, Morenito de Valencia y Magritas.

Ocuparán la presidencia los exdiestros Bombita y Machaquito.

Entrada general, 1 peseta.

Media entrada para señoras y niños 60 céntimos.



IMP. GULJARRO

de que no amaba á Mary, que su corazón era por entero de Carmela, que la cortesana se había redimido el amor maternal y que al presente no deseaba más que vivir para su hijo, jurando que dor él se convertía en una mujer decente, trabajando noche y día para sustentarlo.

Pero bastó que Mary, con el arte exquisito que la hacía irresistible; apoyase su hermosa cabeza sobre el hombro de Marcos, mirándole con ojos inundados de lagrimas, murmurando con aquella voz que llegaba al corazón.

—¡Qué bueno eres! Comprendo el tesoro que he perdido por mi culpa... y para siempre: así mañana tendré á mi hijo, es verdad, y por ti... por ti...

El desgraciado sintió arder sus sienas, fué presa de una emoción casi loca, esforzándose para resistir al deseo de estrecharla entre sus brazos, gritando.

—Te amo aún, te he perdonado...

„Si me quieres, seré nuevamente tu esclavo, romperé todas las cadenas pa-

ra no separarme de ti.

Mary lo comprendió, estremeciéndose de placer y de orgullo.

Pero cuando él intentó acariciarla tímidamente, la cortesana se levantó con el semblante alterado por la angustia, con un reproche en los ojos y en los labios estas palabras:

—¡Marcos, Marcos, acuérdate de su esposa! Pobrecita... cómo debe sufrir sabiendo que estás á mi lado, creyéndome la mujer perversa de otro tiempo. ¡Que mal me juzga! Si me aceptado de nuevo tu apoyo, si fué á buscarte, ha sido por mi hijo; no veo más que á él, ni pienso más que en él: solo espero que llegue mañana para para marchar.

Marcos inclinó la cabeza conmovido, compungido, y poco faltó para que le pidiera perdón por haber acariciado un sueño que no podía realizarse:

Al día siguiente, visitando un elegante traje de viaje, acompañada de Marcos, la cortesana llegó á estación de Porta Susa, con el propósito de salir para Milán.

**J. A. COHEN VARELA**  
 Gran surtido en sombreros y gorras para caballeros.  
 Últimas novedades en sombreros de feltro.  
 PRECIO FIJO.  
 Rafael Altamira, (antes Princesa), 12